



Justicia Social

Redacción, Administración y Talleres:
Avenida del Capitán Riutort, 30
Teléfono: 84 Precio: 0'25

Mahón, miércoles 7 de Diciembre de 1938

III Época - Año VIII - Núm. 715

Órgano de la Federación Provincial de Baleares y de la Agrupación Local del Partido Socialista. - Portavoz de la Federación Obrera de Menorca y de la Federación Local U. G. T.

La contundente respuesta del Partido Socialista belga a la conducta del gobierno Spaak, demuestra que las masas trabajadoras son contrarias a las claudicaciones en favor del fascismo

Ante la próxima entrevista Chamberlain-Mussolini Italia plantea también sus "reivindicaciones" territoriales

¿Entramos en una nueva etapa de la política italiana? Por lo menos, los últimos acontecimientos así lo indican. El hitleriano romano no se conforma al parecer, con discursos altisonantes y con servir de aliado a Hitler para que éste se engulla las presas más codiciadas.

Tras la aventura de Abisinia, realizada con buen resultado hasta ahora—todavía no se ha dicho la última palabra—gracias a las defeciones inverosímiles de las democracias, Mussolini no ha obtenido, en efecto, ventaja alguna territorial ni económica de sus permanentes actitudes teatrales y amenazadoras, ni de su política del «jeje».

El «führer» en cambio, más audaz o menos calculador que su colega italiano, ha conseguido la anexión de Austria, y borrar prácticamente del mapa a Checoslovaquia. Y no se conforma con eso sino que aspira a la Ucrania, al pasillo de Dantzig y a las antiguas colonias alemanas que pasaron a poder de los aliados para pagar, en parte, el tremendo perjuicio que causara la conflagración de 1914-18.

Mussolini pone también en juego la misma política del griterío y del chantaje, inspirado por los éxitos del dictador de Berlín y ordena a su yerno y a sus diputados, que organicen una ridícula mascarada en la Cámara para pedir Córcega, Túnez y Niza. El Duce se ha cansado de contemplar el engrandecimiento de Alemania y reclama para sí una parte del botín.

Es probable que el segador honorario haya escogido un mal momento. En Francia, escarmentados por lo de Munich, las manifestaciones «reivindicativas» de los diputados al servicio de Benito, han hecho muy poca gracia. Tan poca, que incluso los órganos reaccionarios, claman furiosos contra la osadía del fascismo italiano. Esa prensa se olvida no obstante, de algo fundamental: de que está recogiendo la cosecha de sus propios errores y de sus campañas contra la República española y a favor de una «entente» con los dictadores. Y no ha bastado para desvirtuar el mal efecto, las «seguridades» dadas por Ciano al embajador inglés, diciendo hipócritamente que el Gobierno italiano no se asociaba a las manifestaciones antifrancesas hechas por sus diputados. Como si en Italia fuera posible—so pena de perder la cabeza—adoptar ninguna actitud a la que el dictador no haya dado su previa conformidad.

El juego es bien claro. Mussolini busca un pretexto para poner a Mr. Chamberlain en un aprieto. No ignora que el hombre de la City está de cada día menos dispuesto—por imperativos del ambiente que se ha ido formando en Inglaterra—a hacer nuevas concesiones. Precisa, pues, armar mucho ruido y pedir un banquete para que le den unas «sigajas». Las «reivindicaciones» italianas planteadas en visperas del viaje del «premier» a Roma, son eso una advertencia al jefe conservador británico, indicativa de que Italia debe obtener algo con que satisfacer en parte las insaciables necesidades del régimen totalitario.

Mussolini quiere apuntalar su economía y ampliar su flamante Imperio y para ello necesita territorios, dinero y materias primas, todo aquello, en fin, de que carece por haberlo dilapidado o por pobreza natural del subsuelo italiano. España podría ser una magnífica colonia. Por lo menos una soberanía italiana sobre algunos territorios, minas y puertos españoles, constituiría una solución para el angustioso problema que amenaza terminar con el régimen fascista. Pero España no se rinde. Por el contrario, cada día precisa más soldados, más aviones, más dinero. Y la carne de cañón se

INCISOS Cataluña y Menorca

UNA de las notas más simpáticas que vemos prodigar a través de la presente lucha, es la solidaridad que une a los pueblos de la España leal y el espíritu de ayuda mutua que los anima. Ello compensa en parte, los sufrimientos que la crueldad de la guerra totalitaria impone.

Como uno de estos emotivos actos de solidaridad y acercamiento espiritual, merece destacarse la corriente de simpatía que existe entre Cataluña y Menorca. Hace unos meses con motivo del bárbaro bombardeo efectuado por la aviación italo-alemana sobre Granollers, los catalanes residentes en esta ciudad organizaron diversos actos al objeto de recaudar fondos para ayudar a las familias de las víctimas de la criminal agresión sufrida por la riente y hermosa villa catalana.

Del entusiasmo con que el pueblo menorquín secundó la iniciativa, da idea el éxito de la suscripción, que en pocos días alcanzó la suma de cincuenta mil pesetas, que fueron enviadas en su día a su destino. Menorca dió una vez más, prueba de sus sentimientos humanitarios y de su tradicional hidalguía.

No pasó desapercibido este nuestro gesto en Cataluña, en

esa Cataluña martirizada diariamente por los asesinos de Hitler y Mussolini y que a pesar de ello, le sobran alientos y espiritualidad para dar una lección de virtudes cívicas y humanitarias a esa Europa presa de una inexplicable crisis moral.

Granollers, la villa mártir, la villa que ha visto caer bajo el plomo homicida a muchos de sus hijos y de sus mujeres, se ha superado a sí misma y ha querido patentizar el agradecimiento y la emoción que le produjera nuestra inexcusable y modesta ayuda. Su Ayuntamiento acaba de votar VEINTE MIL PESETAS para comprar juguetes destinados a los niños de Menorca para esos hijos nuestros que aislados en medio de la inmensidad mediterránea, saben también del horror de los bombardeos y asisten inconscientes a esta página de dolor y de lucha a muerte por la independencia de España.

Y así como la iniciativa de los catalanes residentes en Menorca mereció de nosotros incondicional apoyo y franca colaboración, el donativo del Ayuntamiento de Granollers ha hallado eco en toda Cataluña. El propio consejero de Propaganda de la Generalidad ha glorificado el

rebe y el dinero falta y las democracias se hallan a punto de cambiar su política cediendo a la creciente presión de las masas trabajadoras.

En la próxima entrevista de Roma se va a hablar del problema español. Es casi seguro que Mr. Chamberlain plantee a Mussolini la absoluta necesidad de hallar al mismo una solución. Por ello el suegro de Ciano se prepara agitando la bandera de las reivindicaciones italianas a costa de posesiones francesas. ¿Prepara la coartada para renunciar luego a ellas a cambio de algunas concesiones sobre España? ¿O para renunciar a España a costa de Córcega o Túnez? Sea como fuere, nosotros los españoles, tenemos trazada una línea recta y por ella caminamos y seguiremos andando, pese a todos los contratiempos.

Si Mr. Chamberlain cree llegada la hora de rectificar en provecho de la patria Inglesa, su honesta conducta política, nosotros nos alegraremos por ella y por nosotros. Si se obstina en seguir por la senda de las claudicaciones, sabremos cumplir como hasta ahora, con nuestro deber.

Y por encima de todo lo que puedan acordar respecto a nosotros, fascistas y demócratas, la irreductible voluntad del pueblo español se seguirá solemnemente e invenciblemente hasta conseguir la independencia plena y total de nuestro país.

bello ejemplo de la solidaridad entre Menorca y Cataluña, estimulando a todos los catalanes a aportar sus donativos para que los niños menorquines no carezcan de juguetes. Por noticias posteriores, se sabe que dichos donativos aumentan rápidamente, tal es el cariño y la estima que Menorca por su lealtad inquebrantable y su conducta netamente antifascista merece en toda Cataluña y en toda la España leal.

Si no estuviéramos unidos a nuestros camaradas de la Península, por tantos vínculos ideológicos y espirituales, esa gentileza de Cataluña para Menorca nos obligaría a considerarnos hermanos de todos los que no solo en la región catalana, sino en Castilla, Valencia o Extremadura luchan por arrojar de nuestro suelo a los invasores y nos movería a reafirmar nuestra promesa de permanecer dispuestos a cumplir como ellos, si el enemigo llamara codiciosamente a nuestras puertas.

La unidad que vincula todas las regiones ibéricas, la comprensión mutua y el espíritu solidario que las anima, es la garantía más firme de que España resurgirá después de esta guerra, con más bríos y más fuerza que nunca y logrará que su nombre brille como ejemplo de un pueblo libre, culto y progresivo, pueblo de firmeza que no se deja humillar por ningún tirano.

Una nación que ofrece al Mundo en los momentos más difíciles de su Historia tales ejemplos de altitud moral, de sensibilidad y de grandeza traducida en esos actos de ayuda mutua, en el respeto hacia las vidas de la retaguardia facciosa, en la humana conducta para con los mismos traidores prisioneros de la República, o los desafiectos y enemigos que entre nosotros viven, es una nación que está destinada a jugar un gran papel en un futuro muy próximo y en servir de base para los comienzos de una Humanidad nueva y feliz.

El pueblo de Granollers y Cataluña toda, pueden tener la seguridad de que Menorca no olvidará jamás su hermosa acción. Quienes son capaces de acordarse de nuestros hijos mientras los suyos mueren bajo la metralla fascista, se han hecho acreedores a nuestra eterna gratitud. A una gratitud que no se borra ni se estoma, porque forma parte ya de nuestros más íntimos afectos. **DIÓGENES**

179 6011 5 11/9 621

Sigue sin ofrecer interés la actividad operativa en los frentes

La prensa italiana prosigue su campaña revisionista y se enfurece ante las manifestaciones a favor de Francia ocurridas en Túnez y Córcega.—La persecución antisemita en Dantzig
¿Se entablarán negociaciones de paz entre China y Japón?

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa

La actividad operativa registrada en los distintos frentes careció de importancia.

AVIACION

Además de los bombardeos consignados en el parte de ayer por los aviones de la invasión, fueron bombardeados Villaiba del Arzobispo y Torrebaja, causando víctimas entre la población civil.

La semana militar del 26 de Noviembre al 3 de Diciembre

Barcelona 5.—Desde hace 15 días la actividad del enemigo se ha detenido en casi todos los sectores del frente. Las rectificaciones de posiciones emprendidas aquí y allá por las tropas republicanas, no han encontrado casi ninguna resistencia. Los rebeldes no han emprendido ninguna acción y salvo en el sector de la sierra del Guadarrama donde una tentativa de avance tuvo lugar el 2 de Diciembre con la puesta en juego habitual de fuerzas superiores. El ataque fracasó desde la primera línea.

Un hecho, hay que señalar, y que caracteriza la situación y el informe de sus fuerzas: es que el adversario no ha renovado sus ataques contra las posiciones republicanas situadas en la orilla oeste del Segre, al suroeste de Lérida, en el triángulo formado por el Canal de Aragón y la carretera de Lérida-Fraga. Hay que recordar que las tropas republicanas ocupando estas posiciones, habían ocupado la mayor parte de las comunicaciones de Lérida con la retaguardia y que tenían las que les restan bajo el fuego de su artillería. El abastecimiento de Lérida de viveres y municiones es desde hoy, y así lo atestiguan informaciones concordantes, muy difícil. Con el avance de la mala estación, se debe contar que la situación se agravará aún para las tropas enemigas de este sector desbordadas por el norte y por el sur.

Esta pasividad de los insurrectos que se puede observar sobre todos los frentes, se explica en parte por el mal tiempo que hace muy difícil toda empresa del ejército de tierra. Como resalta indiscutiblemente de las declaraciones de desertores y de informes procedentes de la retaguardia enemiga, esta inactividad del adversario es especialmente el signo evidente de una grave laxitud militar que se remonta al 25 de Julio, fecha en la que fue desencadenada la ofensiva republicana del Ebro. Los fracasos sufridos después por los rebeldes en todos los frentes, ha agravado esta laxitud. La concentración de tropas italianas de refresco, observada estos últimos días en la región comprendida entre la frontera francesa y el curso medio del Ebro y que alcanza de veinticinco a treinta mil hombres, parece constituir una tentativa en vistas a oponerse a dichos síntomas de debilitamiento.

Durante esta semana como durante la precedente, el enemigo se esforzó en obtener un éxito por el bombardeo deliberado de ciudades abiertas y de la población civil de la retaguardia. Ha obtenido lo contrario de lo que había pensado: la voluntad de resistencia de la población leal es aún más firme. Los ataques aéreos se han concentrado desde fin de Noviembre sobre el sector comprendido entre Andorra, Barcelona y Cerbere.

Investigaciones escrupulosas hechas sobre el terreno han demostrado que solamente de 5 a 7 por 100 de las bombas han sido lanzadas sobre objetivos militares teniendo en cuenta la falta de precisión en el tiro de los equipos alemanes e italianos. Cerca del 95 por 100 de los ataques aéreos han sido efectuados contra ciudades abiertas y poblaciones civiles. El noroeste de Cataluña ha sido el más sufrido, sobre todo las ciudades de Barcelona y de Palamós. La primera está situada a 160 kilómetros del frente y la segunda a 120 kilómetros.—(A. E.)

La prensa italiana sigue con su furiosa campaña revisionista

Roma 6.—Las gestiones inglesas en esta capital para ver de poner fin o por lo menos, atenuar la campaña revisionista, no dan resultado y la prensa las silencia.

Continúa la campaña alimentada por las inexactitudes que publican los corresponsales italianos en Túnez, los cuales pretenden hacer creer que existe un régimen de terror para los italianos residentes en la mencionada capital.

La prensa romana establece lo que llama «base de una solución» y que implicara el establecimiento de un Estatuto semejante al de Tánger en Djibouti, la reducción de las tarifas del Canal de Suez a favor de Italia y el reconocimiento de los derechos de hegemonía al testafiero Franco.—(S. R.)

De Córcega y Túnez salen multitud de telegramas afirmando su fidelidad a Francia

París 6.—Mr. Daladier continúa recibiendo desde el jueves multitud de telegramas de los Municipios corsos y tunecinos, concebidos en términos de profunda adhesión a la República francesa.

El señor Daladier ha contestado a todos recomendando mesura y ponderación en las manifestaciones que se hacen a favor de Francia.—(S. R.)

La moción de censura al Gobierno del Congreso del Partido Socialista

Bruselas 6.—La moción aprobada en el Congreso extraordinario del Partido Socialista Belga por 372.452 votos contra 127.598 y 7.820 abstenciones, dice así: «El Congreso después de examinar la cuestión de Burgos y habida cuenta de la experiencia que ofrecen aquellos Gobiernos que mantienen un representante cerca de los facciosos, no autoriza a aceptar el envío de un agente comercial a Burgos porque ello no representaría ventaja alguna.

Además, considerando que la audacia y barbarie con que los invasores continúan su criminal obra de destrucción de España, ello crea la imposibilidad moral y absoluta de aprobar el envío de un representante comercial cerca de una Junta insurrecta, ya que lo contrario sería ir contra el criterio que prevaleció en el seno del Partido en su reunión del 6 de Noviembre.»—(S. R.)

Indignación en la zona facciosa contra los crímenes de la aviación extranjera

Hondaya 6.—La difusión por las estaciones facciosas de una lista de pueblos y aldeas de la zona leal que iban a ser incesantemente bombardeados, ha causado en la población española sometida al yugo extranjero, un profundo malestar. Nadie cree que existan en todas estas localidades pobladas por campesinos o pescadores, el menor objetivo militar.

No se puede tratar pues sino de otra nueva experiencia de «guerra totalitaria», de inspiración alemana y de la cual la población civil pagará las consecuencias.

A pesar del terror, las protestas se elevan de todas partes y las autoridades rebeldes se han visto obligadas a dar orden de detener la difusión de dichas listas y han prohibido su reproducción en la prensa.—(A. E.)

Las «amistades» que se procura

Mr. Daladier

Hoy se firmará la declaración franco-alemana

París 6.—La firma de la declaración franco-alemana tendrá lugar mañana a las 3:30 de la tarde. Los señores Bonnet y Ribbentrop pronunciarán alocuciones ante el micrófono a las 6:30.—(S. R.)

¿Se entablarán negociaciones de paz entre China y Japón?

Hong Kong 6.—Circula el rumor de que van a establiarse negociaciones de paz entre Japón y China. Las conversaciones tendrían lugar en todo caso en esta ciudad.—(S. R.)

La semilla de Codreanu
Otro atentado de los de la Guardia de Hierro

Bucarest 6.—El coronel Cristescu, Presidente del Tribunal de Certuautcki, ha sido agredido a tiros por tres individuos, dos de los cuales, han sido detenidos, comprobándose que pertenecían a la Guardia de Hierro.

El coronel había recibido un anónimo amenazándole de muerte para la primera quincena de Enero. El Sr. Cristescu ha resultado ligeramente herido.—(S. R.)

Los nazis de Dantzig impiden que los judíos telegrafien a Mr. Roosevelt

Dantzig 6.—Las autoridades han impedido a la comunidad israelita de la ciudad libre que telegrafiera a Roosevelt pidiendo autorizara a los judíos de Dantzig a emigrar a los Estados Unidos en vista de las persecuciones de que son objeto.—(S. R.)

Los diarios de Mussolini se enfurecen ante las manifestaciones francesas de Córcega y Túnez

Roma 6.—Las manifestaciones francesas de Córcega y Túnez son calificadas de imprudentes e inútiles.

El «Lavoro Fascista» escribe que Francia es víctima de manifestaciones histéricas.

El «Giornale d'Italia» mantiene las mismas afirmaciones y atribuye las manifestaciones populares de Túnez y Córcega al propio Gobierno francés—que según el diario—, las ha organizado. Agrega que esto no podrá disuadir a Italia de su inflexible actitud en defensa de sus intereses. Alude al bloque germano-italiano, diciendo que se trata de una fuerza sólida e imbatible.—(S. R.)

El nuevo Gobierno belga se presentará a las Cámaras el martes

Bruselas 6.—El diputado por Brujas, señor Venacker, ha aceptado la cartera de Resborsión del Parlamento y el señor Hansen la de Hacienda. El Gobierno se presentará a las Cámaras el próximo martes.—(S. R.)

Sociedad de Escribientes y Empleados (U. G. T.)

Se convoca a todos los afiliados a la Junta General Ordinaria que se celebrará HOY día 7 a las siete y media de la tarde en su local social, al objeto de tratar del siguiente orden del día:

Lectura acta anterior; Correspondencia y Cuentas; Admisión de afiliados y varios.
Se aplica la asistencia.

LLAR CATALANA

DIMECRES dia 7, a les 6 de la tarda, en el TEATRE PRINCIPAL, efectuará un

Magne Festival Artistic

«PRO-CAMPAÑA D'HIVERN» amb la col·laboració d'elements de l'elenco del S. R. I. de Ciutadella i els notables concertistes:

MARIA TERESA MUNIADAS (violoncel), LLUIS SOLER (violí) i LLORENÇ GALMES (piano).

Detalls per programars. Les localitats es vendran el dimecres a la taquilla del Teatre.

Hogar del Combatiente

HOY miércoles, a las seis y media de la tarde, interesante conferencia a cargo de don Fernando Redondo, coronel jefe de Estado Mayor, quien disertará sobre el tema «El tiempo y su medida»; a esta conferencia, como a todas las del Ciclo, quedan invitadas especialmente autoridades, entidades, organizaciones políticas y Sindicatos y prensa.

ESCUELA POPULAR DE GUERRA

Centro de Preparación y Estudios. Clases de Preparación de Ciencias y Letras.

Militares: El secreto de nuestro éxito radica en una buena preparación comenzada a tiempo.

Razón: Anunciyay 16, bajos.
Horas: de una y media a dos y media tarde. 5-8

Consejo Municipal de Alayor
PRESUPUESTO MUNICIPAL ORDINARIO

Habiendo sido aprobado por este Consejo Municipal en sesión celebrada el día 29 de Noviembre último el Proyecto de Presupuesto Municipal ordinario para el ejercicio de 1939, queda expuesta al público en la Secretaría del Ayuntamiento por término de 8 días a partir de la inserción de este anuncio en los diarios de la Isla, durante cuyo plazo y los 8 días siguientes, podrán presentarse ante esta Alcaldía cuantas reclamaciones u observaciones se consideren del caso.
Alayor 2 de Diciembre de 1938.—
El Alcalde Presidente, Juan Corderas.